

Excursiones de senderismo de un día



Sábado 6/Domingo 7, abril, 2024

Del Boalo a Manzanares

Nivel 1 (9 a.m.)

Ruta panorámica por la Pedriza, cruzando desde el término del Boalo a Manzanares.

Datos técnicos

Salida: 9 a.m. desde la puerta del hotel Riu (Plaza de España).

A las 9,15 a.m. en [Plaza de Castilla](#), junto a la churrería de la Castellana.

DOMINGO 7: A las 9,15 a.m. en Mateo Inurria. **Debido a la Media Maratón de Madrid, la parada de Plaza de Castilla se traslada a la [calle Mateo Inurria esquina General López Pozas](#), junto a la gasolinera Repsol.**

Regreso: Entre las 19 y las 20h el viaje llegará a Madrid, salvo retrasos ajenos a la propia organización del viaje (atascos, mal tiempo, etc).

Precio: 27€ (Socios: 25€)

Desayuno: Sin parada para desayunar.

Distancia: 13 km

Desnivel de subida: 280 m (300 m acumulado).

Desnivel de bajada: 280 m (300 m acumulado).

Grupo: Reducido.

El traslado se realiza en autocar de 54 pax, que se comparte con otras excursiones hasta ocupar las 54 plazas. No se puede cambiar de asiento.

Marco Geográfico

Este itinerario se desarrolla dentro del Parque Regional de la Cuenca Alta del Río Manzanares.

Descripción del itinerario

Iniciaremos la ruta en la carretera M617, en la entrada a la urbanización *La Ponderosa*, entre El Boalo y Mataelpino. Descendiendo suavemente llegaremos a la *ermita de San Isidro*, desde donde cruzaremos a La Pedriza, por el *collado del Terrizo*.

Por este collado pasa el *sendero PR16* por el que subiremos hasta la *fuelle del Terrizo*, en la pista de servicio que recorre las laderas meridionales de Pedriza. Desde aquí tenemos unas vistas muy amplias sobre el *Circo Posterior de la Pedriza*, *Cuerda Larga*, *el Yelmo*, etc.

Por esta pista caminaremos unos dos kilómetros, antes de coger la preciosa *senda de las Casiruelas* sendero que, entre el pinar, baja cómodamente hasta *Canto Cochino*.

Desde aquí seguiremos el sendero que desciende por la *garganta de la Camorza* hasta Manzanares, donde nos recogerá el autocar.

Valores naturales

La Pedriza se ubica dentro del Parque Regional de la Cuenca Alta del río Manzanares (1985). En 1992 este espacio natural fue declarado Reserva de la Biosfera por la UNESCO. Además, se incluye dentro del Lugar de Interés Comunitario (LIC) Cuenca del Manzanares. A destacar la típica alternancia de roquedo, pinares y jaras.

Dificultad de la ruta

Media. La mayor dificultad de esta ruta reside en el hecho de que en casi toda ella se camina por sendas de montaña. Por el contrario, las pendientes son moderadas, lo que permite superar el desnivel con mayor facilidad.

Equipo recomendado

Chaqueta impermeable, forro polar; botas de montaña; mochila con comida y agua (1,5 litros mínimo); gorro, guantes, bastones, botiquín personal, paraguas plegable.

Es recomendable llevar un pequeño bolso de mano con ropa de repuesto que se deja en el maletero del autocar. Al regresar puede uno cambiarse, si por la razón que fuera se hubiese uno mojado (o no).

Por otra parte, y con el fin de no ensuciar el autocar, se ruega se lleve calzado de repuesto que se dejará en el maletero, quitándose las botas antes de subir al autocar.

Por razones de seguridad los bastones hay que transportarlos en el maletero del autocar.